
L’automne s’installe et nous nous acheminons vers la fin de l'année avec ses
réjouissances.
Nous préparons notre traditionnelle Journée des Aînés le dimanche 17
novembre, puis le Marché de Noël dans la salle Polyvalente le vendredi 6
décembre et la fête des enfants le samedi 7 décembre.
Nous avons de la chance, le Théâtre de l’Entrée et le Margouillat nous
préparent une belle saison théâtrale et musicale.
Les festivités de l’été se sont bien passées dans la joie et la bonne humeur
malgré les caprices de la météo.
Les travaux prévus au budget investissement seront réalisés ou engagés, bien
que nous n’ayons pas la totalité des recettes prévues.
Nous avons souhaité compléter le site du BOURBOUILLON avec le nouveau
terrain devant le lavoir, clôturé et éclairé.
Avec la salle polyvalente et la cour inférieure, cet ensemble permettra
d’accueillir toutes sortes de manifestations.
Nous attendons vos suggestions pour faire vivre cet ensemble.
Avec l'expérience du dernier chantier participatif, il est de plus en plus
évident que notre village fonctionne avec les idées, les compétences et
l’implication de tous.
Henry Ford, l’a bien dit:
Se réunir est un début. Rester ensemble est un progrès. Travailler ensemble
est la Réussite.

Max ORSET

L'ABERGEMENT-DE-VAREY

DANS CE NUMÉRO

RETOUR SUR...                                2

UNE PAGE D’HISTOIRE                   6

ELLES HABITENT ICI                        7

À VOUS LA PAROLE                        9

C’EST DE SAISON                          10

ZOOM                                             11

INFOS PRATIQUES                        12

AGENDA                                         15

n°33         octobre 2024

le journal municipal de

Retrouvez votre Mairie
lundi et vendredi de 14h à 17h

mercredi  de 9h à 12h
samedi de 9h à 11h

04.74.36.89.79
mairie@abergement-de-varey.fr

toutes les actualités sur
l’application Illiwap et

www.abergement-de-varey.fr

Crédit photo : les habitants et associations du village - CANVA



1944-2024: L’Abergement-de-Varey commémore le quatre-vingtième anniversaire de la tragédie de la
Ferme de la Montagne.
Chaque 8 février la Mémoire de la Résistance et des Maquis de l’Ain et du Jura organise une
commémoration à la stèle de la Ferme de la Montagne. Début juillet l’Amitié Franco-Américaine organise
une commémoration au Mémorial de la Ferme de la Montagne, à la mémoire de nos maquisards.
Cette année, notre commune a souhaité mettre à l’honneur les membres de la famille ELLENA témoins
encore vivants de ce violent combat. Monsieur Ellena, son épouse et ses 3 enfants occupaient la ferme au
moment du conflit.. Monsieur Ellena qui sciait du bois fut la première victime, abattu alors qu’il tentait de
s’interposer avec l’ennemi. Puis ce fut un déchainement de tirs contre nos maquisards qui ripostaient et
tentaient de fuir. Les bâtiments pris pour cible commençaient à brûler, il n’y avait plus de fenêtres et il
neigeait très fort.
Madame Ellena , enceinte, et ses 3 jeunes enfants se sont réfugiés sous des matelas pour se protéger des
tirs. Ils nous ont confié que 80 ans plus tard, ils ont encore l’odeur de la poudre dans le nez.
Quand le calme fut revenu, la famille a quitté la ferme sous le regard des Allemands et de deux personnes
en civil qui furent insolents et grossiers à son égard. Sans vêtements chauds, ils ont rejoint le village à pied
dans la neige. L’aîné 4 ans donnait la main à sa petite sœur de 2 ans et demi, alors que son frère jumeau
était porté par sa maman car il avait perdu une chaussure.
Ils ont été accueillis au village. Un parent habitant Villette-sur-Ain est venu les chercher, après que
Madame Ellena se soit rendu compte que la ferme avait été pillée et saccagée. Ils ont résidé quelque
temps dans l’Ain, puis se sont installés dans le Sud-Ouest.
Notre commune a été très heureuse de rencontrer et de faire la connaissance de cette famille qui ne
pensait pas revenir un jour sur les lieux du drame. Charles 84 ans, Jean Claude et Anne Marie 83 ans et
Alain Louis 79 ans, accompagnés des petits enfants, Caroline, Ludovic et Julien nous ont confié qu’après
cette tragédie, ils n’ont plus jamais vu sourire leur maman. 

Commémoration du 6 juillet à la
Ferme de la Montagne
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RETOUR

SUR...



Dès le vendredi 19 juillet les associations du village étaient sur le pied de guerre pour préparer la vogue du
lendemain 20 juillet.

Le plus gros chantier : montage du parquet pour le bal et des estrades pour les musiciens mais aussi
installation des tables et des bancs et accrochage des guirlandes électriques sur la place (les fanions aux
entrées du village annonçaient la vogue depuis quelques jours).
Le jour même tout était en place, la buvette, le stand des repas, les jeux pour les enfants… Les tables
étaient décorées. Les galettes cuisaient dans le four du village. Les musiciens (le groupe Charly Pag)
s’installaient et répétaient.
Dès 17 heures tout le monde était à son poste et scrutait le ciel avec inquiétude.
Certes, il a plu un peu mais cela n’a en rien perturbé la fête. Le poulet basquaise et les galettes avaient été
dégustés, la buvette était abritée, les musiciens aussi. Dès que le ciel a cessé de pleurer les danseurs ont
pu investir la piste et l’ambiance a été au rendez- vous comme chaque année.
La fête s’est prolongée au-delà de minuit. 
Le lendemain matin, les associations étaient sur place pour tout démonter et ranger ce qui n’avait pas pu
l’être la veille..

Merci à tous ceux qui se sont investis pour la réussite de cette belle fête ! En particulier à ceux et celles qui
ont œuvré dans l’ombre (vaisselle, desserte, préparation des assiettes…).
L'année prochaine ce sera pareil ou peut être même encore mieux !!

La Vogue du village
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Le 7 septembre dernier, le Margouillat de l'Aberg a fêté ces 9 ans ! Et oui il devient grand !...
Les festivités ont débutées par le marché de créateurs où vous avez pu retrouver de nombreux talents
locaux, puis le théâtre de rue nous a régalé avec la troupe des jeunes du village et le spectacle de
Fernande "One grand-mère show" !
Mais ça ne s'arrête pas là, la soirée a continué avec les concerts de "The Smuggs" et "Zombie Night
Shades" pour danser aux rythmes endiablés jusqu'au bout de la nuit !
Un grand merci a tous les bénévoles qui ont rendu cet événement possible et à vous tous qui êtes venu y
participer !

L’anniversaire du Margouillat
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RETOUR

SUR...
Les galettes du 15 août

Jeudi 15 août, les chasseurs de
l’ACCA (association communale de
chasse agréée), aidés de nombreux
bénévoles, ont organisé leur
traditionnelle opération « tartes et
galettes du Bugey », avec en prime
un concert de trompes. 
C’est un rendez-vous estival pour
les habitués qui connaissent la
qualité de fabrication. D’ailleurs
certains groupes d’amis ou familles
profitent de cette date pour se
réunir autour d’un repas convivial
composé de tartes salées, galettes
sucrées, cuites au four banal de
Dalivoy.



Journée du Patrimoine
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RETOUR

SUR...

Inauguration du préau rénové

Ce Dimanche 22 septembre, le moulin de l’Abergement-de-Varey a ouvert ses portes pour la dixième
année. 
Pour l’occasion, comme les autres années, les 150 à 200 participants ont pu voir le moulin à huile et la scie
en action avec les explications techniques et historiques des propriétaires et autres personnes présentes
dont la présidente de l’association des moulins de l’Ain.
A midi les organisateurs ont proposé : des casse-croûtes avec des saucisses provenant du GAEC de La
Cordière (Abergement de Varey), des tartes aux courges et oignons cultivés dans le jardin des
propriétaires (Varey) et galettes à la crème et au sucre. Les tartes et galettes ont été cuites dans le four du
village avec le concours de Gérard et Sylviane. La farine venait du moulin Marion de St Jean sur Veyle, la
crème et le beurre de Bresse, le Comté de Poncin, le vin blanc de Poncieux cave Bonnod, le rouge cave
Bollache Arcan et le Cerdon de Boyeux cave Bertrand Chapel.
Malgré la pluie, la journée s’est bien passée. 
On vous donne rendez-vous l’année prochaine qui marquera les 400 ans du plus ancien document
mentionnant le moulin, un acte de construction d’un battoir, aujourd’hui disparu, daté de 1625.

Chaque année le dernier vendredi du
mois d’août, c’est la commune qui
régale les habitants de galettes salées
et sucrées et la marquisette coule à flot.
Mais cette année nous avions plus à
fêter que la fin des vacances. Il s’agissait
d’inaugurer le préau rénové lors du
chantier participatif du mois de juin. Ce
qui fut fait dans les règles de l’art
Un ruban tricolore a été coupé par le
Maire et Julia, initiatrice du chantier
Une plaque a été dévoilée, révélant les
noms des 43 personnes qui ont
participé au chantier.
La fête s’est poursuivie jusque tard dans
la nuit, les villageois n’avaient pas envie
de se quitter et il faisait si doux…..



Le Combet l’heureuse

Travaux de mise à jour des archives communales,
de conservation préventive et de numérisation 

Il existait sur les hauteurs des Granges, proche de la ferme de
la Cordière un lieu bien connu de tous et toutes, un lieu discret
et isolé … le Combet l’heureuse… Le nom du lieu est
cependant très ancien puisqu’il figure sur l’ancien cadastre de
1828 en patois : La « Combaillereuza ».

Il s’agit d’une petite combe autrefois entourée de buis où
selon les anciens « Les femmes de Dalivoy ont été heureuses
au moins une fois ». Nous vous laissons imaginer ce que l’on
entendait par là…
La géographie du lieu rend la prise de photo compliquée, mais
voici un aperçu du lieu tel qu’on pouvait le trouver avant
l’invasion de pyrales.
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UNE PAGE

D‘HISTOIRE

Le mois d’août dernier la commune a fait appel au Centre de gestion de l’Ain pour poursuivre le
classement des archives communales. Le fonds communal avait été classé en 2013. Un peu plus de dix ans
après, il y avait lieu de reprendre ce travail pour la bonne gestion administrative des archives et également
en prévision du prochain récolement réglementaire qui aura lieu à échéance de 2026.
Le fonds d’archives est riche de renseignements sur la vie de la commune. Cependant, on regrette
l’absence de certains documents ayant un intérêt historique indéniable tels que les recensements de
population du XIXème siècle, les recensements militaires ou encore quelques dossiers de travaux portant
sur le patrimoine bâti. Conformément au code du patrimoine, les archives publiques sont imprescriptibles
et inaliénables. De ce fait, la commune doit obligatoirement en assurer la préservation tandis que la vente
ou possession par des privés reste exclue.
Afin d’assurer la conservation des archives, le Centre de gestion a procédé au reconditionnement des plus
anciens documents de la commune. Il s’agit des registres paroissiaux, qui remontent à 1665 et qui se
trouvaient dépourvus de contenants appropriés. L’intervention a ainsi permis de conditionner dans des
boîtes spécifiques au PH-neutre ce trésor du patrimoine écrit de la commune. La restauration et reliure de
ces registres est à l’étude.
L’archiviste du Centre de gestion a également procédé à la numérisation de plusieurs documents dont la
carte communale et la liste électorale des élections municipales de 1945. C’est bien lors des élections du
29 avril 1945 que le corps électoral est élargi aux femmes, suite à l’ordonnance du 21 avril 1944, signée
par le général de Gaulle depuis depuis Alger. Ce dernier document illustrera une exposition itinérante
consacrée à la vie des femmes dans l’Ain.

Jordi Rubió
Archiviste au Centre de gestion de l’Ain



TOKETA expérimente !

Ce projet associe différents volets sur un même lieu:
Des activités nourricières issues de circuits courts et/ou biologiques avec la création d’une boutique
(alimentation et artisanat)
L’accueil d’activités artistiques, culturelles et de loisirs (résidence d’artistes avec hébergement,
ateliers, expos…)
L’installation d’artisans en production sur site soucieux de l’environnement (boulange pains au levain
et farines variétés anciennes cuit au feu de bois, savonnerie saponification à froid)

Aujourd’hui, l’association TOKETA est née et expérimente ces différentes activités pour devenir « grande».
Le collectif TOKETA segmente aujourd’hui son énergie entre élaboration d’études de marchés, business
plan pour aller chercher des aides financières et expérimentation sur le terrain ( chantier participatif
Epicerie – Boulange – Savonnerie) pour gagner en expérience, en réseau et répondre au mieux aux besoins
du territoire et de ses habitant.e.s. 
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ELLES 

HABITENT ICI...

Ainsi, chaque vendredi, à partir du 18
octobre, Sandrine, notre boulangère

récemment diplômée, utilisera le four de
la forêt pour tester la cuisson de ses

pains, crackers et gressins.

Un projet de création de tiers lieu en milieu rural permettant
l’entreprenariat ancré dans notre territoire, l’hybridation d’activités et de
revenus, l’expérimentation et la création, la convivialité et la mixité, voit
le jour sur notre commune.

Une fois par mois, Christelle, qui a suivi
une formation de savonnière, testera

ses savons et autres produits
(déodorants, baumes).

Le lieu accueillera également
des ateliers artistiques,
culturels et/ou de loisirs
comme les “vendredis

céramique” de Julie, artiste
plasticienne.



TOKETA expérimente !
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ELLES 

HABITENT ICI...

Des sorties de résidence
seront proposées aux

habitants de l’Abergement
en exclusivité et surtout en

toute convivialité.

Et également des 
résidences d’artistes avec

Clément, guitariste
professionnel et coach

scénique.

Et l’épicerie ??? 

Elle avance à l’aide des
chantiers participatifs

(éco-rénovation) et
s’équipe pas à pas grâce
aux dons de matériels.

Ce projet est accompagné par Alterincub, dispositif régional accompagnant celles et ceux qui
expérimentent des solutions innovantes au service de l’intérêt collectif et du territoire, inscrites dans
l’Economie Sociale et Solidaire.
Dans ce cadre, la mairie met à disposition des porteuses de projet un bureau leur permettant de travailler
et de rencontrer des partenaires et diffusera sur illiwap, un questionnaire sur les « habitudes de
consommation » pour lequel vos réponses sont nécessaires à l’avancée du tiers lieu. 
Merci d’avance !

Pour plus d’informations, vous pouvez contacter l’équipe TOKETA* à toketa.tierslieu@gmail.com

*TOKETA est un terme employé au judo qui signifie sortie d’immobilisation.

https://www.les-scop.coop/l-economie-sociale-et-solidaire
mailto:toketa.tierslieu@gmail.com
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À VOUS

LA PAROLE

Nous avons souhaité vous laisser la parole... pour que vous nous fassiez
part de vos souvenirs, de votre poésie, des informations à partager...

SONGES ÉCRIN

D'Abergement
Je me repais
Et de Varey
Je me repens
À tes songes monts
Qui nous entourent
Aux pensées horizons
D'un clin d'oeil détour
Je te retrouve
Ô mon chez-moi
Que ta porte s'ouvre
De bon aloi
De Varey
J'ai envie
Et des tirets
Je me languis
Que longtemps
Je reste
D'un zeste
D'Abergement
Point de frontières
Aucune limite
Au-delà des terres
La ligne s'excite
Je m'endors
En tes formes généreuses
Je redouble d'effort
Quelle vie merveilleuse !
En l'Abergement
Je renais
De Varey
Je ressens
À tes failles sensibles
Qui nous appellent
Aux roches paisibles
De l'écrin du ciel
Je me noie
Ô cher foyer

Quand tu me vois
En toute originalité
De Varey
Je m'offre
Et sans regret
Je m'engouffre
Que plus souvent
Je te donne
Je m'abandonne
De l'Abergement
Toute lumière
Que d'éclat
Vers chaque repère
Le sens du panorama
Je me réveille
Sur ton corps soyeux
Tu me veilles
Quel souffle délicieux !
AB

PRÉAU

De ce préau,
J'entends des coups de marteaux
Et des éclats de rires.
Sous ce toit,
Le labeur au bout des doigts
Se comble au partage du plaisir.
En cette charpente,
Tous les âges se mélangent
Avec ces pierres encore vivantes.
Je te plaque
De mes mains brutes qui échangent
Vers ce cœur chaud insomniaque.
Sur ton sol
Se revêtent les purs sentiments
Aux formes de ces habitants.
Que dansent tes drôles de lucioles
Que chantent tes murs joints
Tu nous abrites, c'est certain.
AB

CHARADE

Mon premier est un signe de
Triomphe.
Mon deuxième est le début d'une
Ère.
Mon troisième tombe sur la tête de
nos Ancêtres .
Je possède des tirets comme
l'Abergement-de-Varey.
Mon tout est une Harmonie colorée
entre pluie et de soleil.

réponse : arc-en-ciel



La beauté de notre village tient beaucoup à sa préservation du bati
ancien. Mais savez-vous que cela revêt une importance capitale pour
certaines espèces animales dont le mode de vie s’est adapté au nôtre
au fil des siècles ?

 L’Abergement et ses chauves-souris
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C’EST DE

SAISON...

Il en est ainsi des chauves-souris. Nombre d’habitants du village ont connaissance de leur présence dans
leurs combles, grenier, derrière des volets. Mais savez-vous pourquoi elles sont ici ?
Les chauves-souris sont actives de mars à octobre, ce qui
correspond à la période d’activité des insectes dont elles se
nourrissent (mouches, moustiques...).
Au printemps, les femelles gestantes recherchent des abris
calmes et sombres : arbres creux, combles, greniers… (Les
mâles vivent généralement en solitaire.) Ce sont elles qui se
regroupent dans vos maisons trouvant là l’abri idéal pour
mettre bas et élever leur unique petit de l’année.
Les jeunes voleront et deviendront autonomes dès le mois
d’août.
Durant l’automne, mâles et femelles se regroupent pour
l’accouplement et constituent des réserves de graisse vitales
pour affronter les mois de jeûne hivernal.
Dès les premiers froids de l’hiver, certaines chauves-souris
gagnent des sites souterrains tranquilles offrant une
température douce et constante et une hygrométrie élevée
(grottes, ...). Elles y séjourneront jusqu’au printemps en
hibernation. D’autres passeront l’hiver dans des cavités
d’arbres.
Elles ne restent donc dans nos maison que le temps d’une saison.

Quelques inconvénients 
Il est vrai que pendant quelque semaines, elles peuvent faire un
peu de bruit. Vous trouverez du guano répandu sous leur zone
d’installation. Sachez que celui-ci est un excellent fertilisant pour
vos plantes (il est exploité dans certaines parties du monde et
vendu très cher !) alors n’hésitez pas à mettre une bâche pour le
récupérer !

Mais un énorme avantage
Les 35 espèces de chauves-souris ainsi que leurs habitats de
reproduction et d’hibernation sont protégés par la loi. Le refrain
est habituel mais néanmoins bien réel : pesticide, rénovation des
habitats, destruction affaiblissent les populations. On oublie bien
trop tous les bienfaits de leur présence. Alors que nombre de villes
et villages connaissent une augmentation de la présence de
moustiques, gageons que nous saurons nous rappeler que l’un des
prédateurs les plus efficaces de cet animal est la chauves-souris !

C’est lui, 
le Rhinolophe 

que vous trouvez souvent
dans vos maisons !

sources : LPO et SFEPM



Par une chaude journée du mois d'août, las de pédaler, de courir, de
grimper, cinq enfants se sont installés sur le banc, à l’ombre du platane.
Ce qu’ils ont vu ne leur a pas plu: le bac plein de boue et de branches,
les alentours jonchés de feuilles sèches….

INITIATIVE des jeunes citoyens
de Dalivoy

 

ETAT CIVIL
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Malheureusement, depuis notre dernière édition, nous n’avons eu
que des décès à déplorer dans notre village :

Madame Mitton Denise
Madame Orset Denise,

maman de Max Orset, notre maire (photo)
Madame Scholler Sylvie

Monsieur Huchard Jean Claude
Monsieur Berruezo André

Toutes nos condoléances à leurs familles.

ZOOM

Ils ont couru chez leurs parents et ont rapporté qui un balai, qui un râteau, des seaux, des sacs, des
pelles….
En une heure le travail était fait ! Le bac vidé et rincé, les abords râtissés, balayés, le moindre papier mis à
la poubelle. Un voisin les a aidés en emportant les sacs de feuilles.
Bien sales, bien fatigués mais contents et fiers, les enfants ont posé pour la postérité et ont menacé de
représailles tous ceux qui re- saliraient le bac !



Bacs Jaunes

INFOS

PRATIQUES

La distribution des Bacs Jaunes est pratiquement terminée, dans quelques jours nous recevrons les
colonnes pour les personnes qui n’ont pas la possibilité d’avoir un bac.
Il y aura une colonne à Dalivoy (rue des Fontaines), chez Les Lièvres (route de Nivollet) et Place de la
Mairie.
Nous regrettons que certains bacs aient été volés lors de la mise en place, ce qui a obligé la Communauté
de Communes à les remplacer bien que certains auteurs aient été identifiés.
Il est rappelé que dans un souci d’esthétique et d’hygiène, il est demandé de ne pas laisser les bacs dans la
rue en dehors des jours de collecte par respect pour les voisins et pour l’image du village.
Les bacs sont sortis la veille de la collecte et rentrés le lendemain.

Notre commune a bénéficié d’aides pour réaliser des équipements et des
travaux d’isolation dans les bâtiments communaux.
Au cours de l’été, nous avons fait équiper les quatre fenêtres de la salle des
fêtes de volets isolants et occultants. Nous avons également fait poser des
rideaux performants pour occulter et isoler la grande baie ainsi que la
double porte d’entrée. Ces travaux ont été réalisés par l’entreprise
Vérandas HEINRICH.
Dans quelques semaines, nous allons également faire isoler le plancher des
combles de la mairie après dépollution du sol, traitement et consolidation
des charpentes. Ces travaux sont confiés à SCOP BOIS LOGIC.
Le montant total des travaux à la charge de la commune s’élève à
20557,91€.
Ceci après déduction de la subvention du département de 3351€, de l’Etat
d’5864€ et de la prime Eco -Energie de 1612,26€.
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 Isolation et économies d’énergie 

Réfection et aménagements de la route des Vignes 
Les travaux de la première partie de la Route des
Vignes se terminent après la réfection et
l'élargissement de la chaussée dans le secteur le
plus critique. Des aménagements ont été réalisés
pour canaliser l’écoulement des eaux pluviales.
Les travaux ont été confiés à l’entreprise EUROVIA
et la Maîtrise d'œuvre à ARCHIGRAPH. Ces travaux
sont subventionnés par le département et la
Communauté de Communes de la Plaine de l’Ain.

La route sera prochainement ré-ouverte au public, nous vous remercions de ne pas emprunter la route
avant sa réouverture.



INFOS

PRATIQUES

Sur la région d’Ambérieu en Bugey, il existe le STEASA (syndicat de traitement des eaux d'Ambérieu et de
son agglomération) et le SIERA (syndicat intercommunal des eaux de la région d’Ambérieu). Ces deux
syndicats vont fusionner pour regrouper les deux compétences sous le nom de SERA (syndicat des eaux de
la région d’Ambérieu) soit 15 communes au 1er janvier 2025 (16800 abonnés, 33507 habitants) intégrant
des communes de communautés de communes voisines, pour créer un syndicat supra communautaire,
condition pour créer un syndicat autonome.
Notre commune est déjà adhérente au STEASA depuis 2014, elle va donc rejoindre le SERA au 1er janvier
2025, représentée par 2 délégués titulaires permanents et deux délégués suppléants au comité syndical.
Ainsi cette nouvelle structure conservera son autonomie dans le choix des travaux et conservera la
maîtrise des prix du mètre cube eau- assainissement sur son territoire.
A son échelle, le SERA permet d’articuler un développement économique compatible avec une eau de
qualité pour tous, tout en protégeant les milieux et la biodiversité. Sa gestion des politiques de l'eau et de
l’assainissement lui permet de définir une stratégie cohérente en lien avec une réelle solidarité inter
communale.
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Transfert de la compétence
Eau et Assainissement

La loi NOTRE impose à toutes les communes le transfert de leur compétence
eau et assainissement à leur communauté de communes le 1er janvier 2026
au plus tard, ce qui signifie que les communes n’auront plus la maîtrise des
décisions sur le choix des travaux et de leur budget, ni sur les tarifs de l’eau et
de l’assainissement, sauf si la commune appartient à un syndicat.

Jours sans chasse
Les jours sans chasse sont les
mardis et vendredis sauf jours

fériés.



En date du 3 septembre 2024
Finances publiques locales :
une mise en cause infondée

 
Bercy (Ministère de l’Economie et du Budget) s’est livré à une mise en cause infondée des
comptes des collectivités locales pour masquer la situation désastreuse des comptes de l ‘Etat.

----------

L’AMF rappelle que les collectivités territoriales, malgré des erreurs de gestion qui peuvent
toujours exister, ne sont pas le problème des comptes publics. Les finances locales sont
obligatoirement à l’équilibre car les collectivités respectent « la règle d’or » : elles ne peuvent pas
voter de budget en déficit. La dette des collectivités est stable depuis 30 ans, voire même en
légère diminution, et elle ne finance que de l’investissement.
Les dépenses des collectivités, malgré « le millefeuille administratif » qui caractérise la France,
représentent moins de 12% du PIB contre 18% pour la moyenne européenne.

----------
 
La hausse des dépenses d’investissement des collectivités locales permet d’une part d’équiper le
territoire français, et d’autre part est une contribution positive à l’économie française dans un
contexte de prévision de croissance très faible autour de 1%.

----------
 
Cette mise en cause grossière, par des ministres responsables de la dérive des comptes publics,
de l’action des collectivités locales, qui restent un pôle de stabilité démocratique dans le contexte
de blocage actuel des institutions, oublie de préciser que les collectivités locales ont participé de
longue date à la réduction de la dette publique sans que pour autant l‘Etat ne parvienne à
maîtriser la dérive continue de ses propres comptes.
 

Le Maire et le Conseil Municipal adhèrent pleinement à ce communiqué de l’AMF.

INFOS

PRATIQUES

14

Communiqué de Presse de
L’ASSOCIATION des MAIRES de FRANCE



Le Théâtre de l'Entrée nous a concocté une saison très théâtrale mais pas
seulement !

Le Repas des Ainés

AGENDA  Le théâtre de l’entrée vous attend ! 
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C’est le 17 novembre à midi que les plus âgés d’entre nous se retrouveront à la Salle de Fêtes pour
partager le traditionnel Repas des Aînés.
Le traiteur sera le même que l’an passé car nous nous étions régalés.
L’an dernier les animations tournaient autour du thème de l’école et ont eu un beau succès. Cette année,
nous récidivons avec le thème du mariage. Faire part, menus, photos sont attendus ainsi que tous objets
se rapportant au mariage.
Une jolie journée en perspective !

samedi 2 novembre 
avec la Compagnie Théâtre en Pointillé, autrement dit le TEP, qui nous présentera la pièce "Vivarium".

samedi 23 novembre
avec la Compagnie Pièces à conviction qui jouera "Place des Victoires".

samedi 14 décembre, 
à la demande générale les Manque pas d’air reviendront nous faire chanter.

samedi 18 janvier 
la Cie de l’IHMAJ nous présentera sa nouvelle pièce La Symphonie des menteurs.

Réservez vos soirées !!!

Le comité des fêtes
Le comité des fêtes vous attend chaque dernier vendredi du
mois pour une soirée apéro. 
Notez les dates à venir : 

les vendredis 25 octobre,

29 novembre

et 31 janvier !

AGENDA



Le Margouillat

16

Concert des Idiots le 18 Octobre 
"Les Idiots sont nés de la collaboration entre Guillaume Boutevillain
(chanteur) et Mikael Garcia (guitariste)."
"Les Idiots font résolument de la chanson française tout en y
insufflant le côté rock issu de leurs expériences respectives.
Construction folk rock des mélodies, timbre de voix entre Arno et
Tom Waits, le groupe est plus proche des caves enfumées d’un club
rock que des berges de Saint-Germain-des-Prés."

Le concert débutera à 21h pétante, alors soyez à l'heure !
Prix libre, au chapeau...
Boissons et assiettes lyonnaises (préparées par Danièle) vous seront
proposées.

Concert d’Avi Naterra le 15 Novembre 
Musique traditionnelle italienne du sud

Soirée Slam et “amène ton toast” le 20 décembre

Le Noël de l’Aberg
Les 6 et 7 décembre

Nouvelle version de nos festivités de fin d’année ! Face à une météo pas très
sympathique l’année dernière, nous changeons notre formule : cette année marché
et animations pour les enfants auront lieu à la salle des fêtes ! Oui au chaud, à
l’intérieur !

Vendredi 6 décembre
en soirée

C’est le noël des grands avec
marché de Noël et apéro pour

les plus grands

Samedi 7 décembre
après-midi

C’est le noël des enfants
avec ateliers et animation !


